



## **WIDE - Bienestar en la Educación Digital (Wellbeing in Digital Education) / Boletín 1 / Septiembre 2022**



Co-funded by the  
Erasmus+ Programme  
of the European Union

### **¿Qué es el proyecto WIDE?**

*The European Commission's support for the production of this publication does not constitute an endorsement of the contents, which reflect the views only of the authors, and the Commission cannot be held responsible for any use which may be made of the information contained therein.*

**El proyecto WIDE es un proyecto europeo Erasmus+ que tendrá una duración de 26 meses. El proyecto tiene como objetivo crear una nueva metodología para la enseñanza online y a distancia. Una metodología en la que en el proceso de la enseñanza a distancia no se sacrifica el bienestar mental y físico de los estudiantes y los profesores, sino que se integra como un valor fundamental del proceso de aprendizaje.**

**La asociación desarrollará una metodología basada en las respuestas de una encuesta transeuropea, así como en la experiencia de profesores y expertos. Se producirá un conjunto de directrices y se presentarán en una plataforma online profesional y accesible al público, y luego se probará a fondo en todos los países socios.**

**Finalmente, se presentará un conjunto de recomendaciones tácticas, basadas en las pruebas y la evaluación, a los profesores y a las partes interesadas de los centros de Formación Profesional y a los responsables políticos de toda Europa.**

### **¿Qué se pretende hacer en el proyecto?**

**Los resultados del proyecto se dividirán en 5:**



## **Resultado 1: Análisis del bienestar en la educación online**

Se llevará a cabo una encuesta en todos los países socios para encontrar los problemas críticos y los aspectos positivos de la enseñanza a distancia experimentados por los estudiantes, profesores y progenitores. Cada socio incluirá en su contexto local un grupo objetivo de 90 personas (30 de cada grupo objetivo).

La encuesta se realizará online y se estructura como una mezcla de preguntas cerradas y abiertas. Después de la recolección de datos, los analizaremos y elaboraremos un informe, presentando los resultados en detalle. El informe del análisis estará disponible en la página web del proyecto <http://wide-project.eu>



## **Resultado 2: El marco metodológico del WIDE**

El proyecto WIDE tiene como objetivo proporcionar un enfoque estratégico para una manera de enseñar atractiva que vaya de la mano del cuidado de los individuos, quienes evolucionan en este proceso de enseñanza según coexisten en el entorno online. Tiene como objetivo crear espacios online acogedores donde la gente se sienta segura, esté comprometida y aprenda de la forma que mejor se ajuste a sus necesidades.

El enfoque estratégico de WIDE introduce el modelo " Conjunto de Fundamentos Humanos " que aporta dos "conjuntos" más necesarios para el individuo que aprenda de una manera síncrona: El primero es el Conjunto-mente, la Mentalidad, es decir, las maneras en que apoyamos a la gente para expandir o desarrollar una nueva mentalidad sobre cómo las competencias y herramientas adquiridas se podrían usar de manera óptima para mejorar la enseñanza y mantener a las personas en un estado saludable.

El segundo es el Conjunto-corazón, un enfoque cálido para la presencia, la participación y las relaciones online, que permite a las diferentes partes interesadas estar en conexión y cuidar mutuamente del entorno online y de sí mismos, coformando un espacio seguro para una enseñanza efectiva.

La introducción de metáforas online, los conceptos de familiaridad, la psicología positiva, el contar historias, son solo algunos de los caminos del modelo. El sofisticado entrelazamiento de todos los cuatro conjuntos (Conjunto de herramientas, Conjunto de habilidades, Mentalidad, Conjunto-corazón), garantiza un entendimiento óptimo, una mayor responsabilidad y una implementación atractiva para todos los participantes.



## **Resultado 3: Directrices del bienestar para la educación digital inclusiva en itinerarios de enseñanza online**

Este resultado tiene como objetivo proporcionar estrategias y sugerencias para diseñar y desarrollar un entorno inclusivo de enseñanza digital y enseñanza mixta, suponiendo el bienestar como una dimensión fundamental en el diseño. Las directrices están dirigidas a los profesionales de Formación Profesional, profesores y educadores, gestores de Formación Profesional, implicados en el diseño y desarrollo del plan de estudios, así como en la enseñanza de la oferta de aprendizaje/formación.

Las Directrices proporcionarán sugerencias y consejos sobre cómo crear entornos de enseñanza inclusivos en caso de enseñanza a distancia o enseñanza mixta desde un punto de vista pedagógico. Se explorarán enfoques, técnicas y herramientas prácticas, y se incluirán estudios de casos e historias de éxito.



## **Resultado 4: Camino de la enseñanza online del WIDE**

El curso de enseñanza online para profesores, formadores y educadores es un recurso para ayudar a la cualificación de los profesionales involucrados en el diseño y la implementación de un entorno inclusivo de enseñanza online/mixta. Los socios basarán este resultado en los resultados encontrados en el Resultado 2 y el Resultado 3 para incluir a los profesionales de la Formación Profesional interesados, que tengan oportunidades flexibles y enfocadas útiles para aplicar el marco metodológico del WIDE.

Una vez desarrollado y puesto a disposición del público desde la página web del proyecto en los idiomas nacionales de los diferentes socios y en inglés, el curso se probará por un grupo piloto compuesto por al menos 10 profesores de cada organización asociada y al menos 50 profesores/formadores/educadores ajenos a los socios y las organizaciones de los socios. Por tanto, esta fase de prueba prevé involucrar a alrededor de 120 probadores. Sus comentarios se recogerán mediante un cuestionario y unas entrevistas para mejorar el curso.



## **Resultado 5: Recomendaciones tácticas para una educación online saludable**

Las Recomendaciones tácticas para una educación online saludable recogerán contribuciones de cada grupo de interesados, incluyendo recomendaciones clave para superar los retos experimentados durante el piloto. El Documento de Tácticas se presentará durante el evento digital final y se difundirá a nivel local, nacional y Europeo, incluso a través de la red de las partes interesadas a nivel local mediante un panel de canales digitales. El borrador del documento incluirá una introducción con:

- las características del proyecto
- los principales resultados y productos del proyecto
- objetivos del documento de tácticas y beneficiarios
- cómo se creó el documento (metodología)



## ¿Qué hemos hecho hasta ahora?

El Consorcio se ha ocupado de recopilar datos para los Análisis del Resultado 1. Ya se han recogido los datos y el siguiente paso es preparar todos los datos para el análisis.

Después de que el departamento de Estadística de la Universidad de Salamanca haya realizado el análisis, escribirá un informe sobre los resultados que ayudará al consorcio a dar el siguiente paso del proyecto: El marco metodológico del WIDE.

## Formación para profesores y reunión de socios C1 en Módena en septiembre de 2022.

El consorcio invitó a un grupo de profesores especialmente seleccionados a participar en un evento de formación de profesores C1 en Módena, en Italia, del 29 de agosto al 2 de septiembre de 2022. La formación fue llevada a cabo por Yannis Angelis, quien es un experto en diseñar y dirigir la enseñanza utilizando entornos online. El evento de formación fue una gran experiencia, y ofreció una oportunidad única para aprender más sobre los retos y las oportunidades relacionadas con la enseñanza y el aprendizaje utilizando herramientas online.

Yannis ha esbozado su modelo teórico para una enseñanza online de éxito, y los socios del proyecto están utilizando sus conocimientos y conclusiones para crear el marco metodológico del WIDE. Ha habido muchos momentos divertidos y largas sesiones de aprendizaje, por lo que será emocionante seguir el proyecto a medida que evoluciona en el futuro.

Entre las sesiones del C1, la asociación se ha reunido para discutir el progreso del proyecto, y ahora somos mucho más conscientes del camino que tenemos por delante. Gracias a Yannis y a todas las grandes personas del CIP que han hecho de este evento un gran éxito.

## El proyecto me parece interesante... ¿dónde puedo encontrar más información sobre el WIDE?

Puede obtener más información sobre nuestras actividades y desarrollos en nuestra página web: <https://wide-project.eu> o en la página de Facebook del proyecto:

<https://www.facebook.com/projectwide>. En caso de que quisiera involucrarse directamente con el proyecto, ya que ve el potencial y podría utilizar sus resultados, no dude en ponerse en contacto con nuestros socios a nivel local, ya que realizaremos eventos en 2022-23 para presentar todos los materiales que se han desarrollado, donde será más que bienvenido.

Visite la página de nuestros socios para ver si tenemos un socio en su país:

<https://www.wide-project.eu/the-partners/>

Gracias a la financiación recibida de la Comisión Europea, en el marco del programa ERASMUS+, todos los productos del proyecto estarán disponibles gratuitamente para todas las partes interesadas.



Co-funded by the  
Erasmus+ Programme  
of the European Union



*Suradnici  
u učenju*



VNIVERSIDAD  
D SALAMANCA



RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE  
Liberté  
Egalité  
Fraternité



